

Grundlage, zu welcher wir im Jahre 1842 die Werkstücke lieferten, weiter fortzubauen und eine militärische Benutzung der Eisenbahnen in Vorschlag zu bringen, wie wir sie zwar schon damals im Auge hatten, wozu aber noch manche wesentliche Bedingung fehlte.

Diese neuen Vorschläge übergeben wir hiermit der Beurtheilung einer unbefangenen Kritik, mit Wiederholung der Bitte geneigtest berücksichtigen zu wollen, dass es uns nicht um eitles Lob, sondern nur um Erreichung des Zwecks zu thun ist, der kein anderer sein kann als unser deutsches Vaterland zu grösserer Macht gelangen zu sehen.

*Leipzig, den 5. Juni 1853.*

**Der Verfasser.**